

**Sitzungsvorlage Nr. 083/2012**

<b>Beratungsfolge</b>	<b>Sitzungstermin</b>	<b>Behandlung</b>
<b>Ausschuss für Straßen, Wege und Feuerlöschwesen</b>	07.06.2012	öffentlich
<b>Verwaltungsausschuss</b>	14.06.2012	nicht öffentlich

**Betreff:**

Verkehrszählung im Bereich der Umfangstraße in Mariensiel

**Sachverhalt:**

Bereits in der letzten Sitzung des Fachausschusses konnte sich der Ausschuss vor Ort ein Bild über den Zustand der Brücke machen. Die Sanierungskosten wurden mit mindestens 260.000,00 € beziffert. Im Rahmen der Haushaltsberatungen ist die Maßnahme auf das Jahr 2015 verschoben worden.

Gleichwohl ist allen Beteiligten klar, dass für den Fall, dass die Brücke als nicht mehr ausreichend tragfähig zu werten ist, unverzüglich eine Sperrung für den Kfz-Verkehr erfolgen muss.

Die Verwaltung war beauftragt worden, in diesem Bereich eine Verkehrszählung durchzuführen, um festzustellen, ob diese Straße insbesondere als „Abkürzung“ von Auswärtigen oder aber von Bürgern aus Mariensiel genutzt wird.

Diese Verkehrszählung hat am Montag, den 21.05.2012, jeweils in der Zeit von 06.30 Uhr – 09.30 Uhr und von 15.00 Uhr – 18.00 Uhr stattgefunden.

Standorte waren Ortseingang Mariensiel – Deichschart-Tore – und die Brücke Umfangstraße.

Insgesamt wurden an beiden Standorten **471 Pkw** registriert, daneben 6 Motorräder und ein Lkw.

**256** Fahrzeuge und damit **53,5 %** nutzten die Strecke als „Durchfahrtsstrecke“ und passierten beide Standorte. Dies ist sicherlich nicht wenig, ebenso wie die Zahl von durchschnittlich 80 Fahrzeugen je Stunde zu den Hauptverkehrszeiten im Bereich der Umfangstraße

Allerdings:

148 Mariensielener (und damit Anlieger) nutzten ebenfalls den Weg über die Umfangstraße und nur 74 Mariensielener den Weg zur Kreisstraße 312.

Das bedeutet, dass 2/3 der Bürger aus Mariensiel beim Verlassen des Ortes ebenfalls die Umfangstraße nutzen.

gez.

I.V.

---

Oltmann

---

Focke

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen

Nein-Stimmen

Enthaltungen